
 

 

 
 

 

Nota Informativa do Conselho Geral 

Reunião de 29 de janeiro de2024 

 

Reuniu no passado dia 29 de janeiro de 2024, pelas 10h00, o Conselho Geral da Universidade do Minho 

(Conselho).  

No ponto antes da ordem do dia, a Presidente colocou à consideração do Conselho a possibilidade de 

introdução, ao abrigo do ponto n.º 8, do artigo 11.º do Regimento do Conselho Geral da Universidade do 

Minho, de um novo ponto na ordem de trabalhos referente à apreciação de eventual “Voto de 

solidariedade para com o Povo, as Instituições de Ensino Superior e as comunidades académicas da 

Palestina”, indicado por Conselheiro deste Conselho, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade. A 

introdução deste ponto implicou a reorganização da ordem de trabalhos, aprovada, também, por 

unanimidade.  

Foram aprovadas, por unanimidade, as atas n.º 5/2023 e n.º 6/2023, referentes às reuniões plenárias 

de 3 e 20 de novembro, respetivamente. 

Foi aprovada, por unanimidade, a proposta de calendarização das reuniões do plenário a realizar em 

2024. 

Os trabalhos prosseguiram com a apresentação do Relatório de Atividades do Conselho de Ética de 2022 

e do Plano de Atividades do Conselho de Ética de 2023 pela Presidente do Conselho de Ética, Prof.ª 

Doutora Cecília Leão, que enalteceu, para além de outros aspetos, o trabalho profundo e a 

disponibilidade dos membros que integram as três comissões de ética existentes. A promoção da 

integridade académica nas várias vertentes da atividade da Universidade ganhou especial destaque na 

mensagem final da Presidente do Conselho de Ética da UMinho. O Conselho Geral reconheceu, também, 

a importância e o excelente trabalho do Conselho de Ética, tendo-se pronunciado favoravelmente, por 

unanimidade, quanto aos documentos apresentados.  

Retomado o debate quanto ao voto de solidariedade para com o Povo e as instituições de Ensino Superior 

da Palestina, o Conselho deliberou, por unanimidade, adiar este ponto, de forma a aprofundar a reflexão 

no âmbito das suas competências, sobre o teor do mesmo e a encontrar a formulação adequada para a 

deliberação a tomar. Foi consensualizado que será elaborada uma proposta de redação, com os 

contributos dos membros do Conselho, a ser apreciada e votada na próxima sessão plenária. 
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Seguidamente, o Reitor, a Administradora dos SASUM, Alexandra Seixas, e a Diretora do Departamento 

Contabilístico e Financeiro, Marta Pedrosa, apresentaram ao Conselho as propostas de Plano de 

Atividades e de Orçamento dos Serviços de Ação Social da UMinho para 2024. Finda a sua apresentação, 

análise e ampla discussão, o Conselho deliberou, por maioria, apreciar favoravelmente as propostas de 

plano de atividades e orçamento para 2024, com 9 votos favoráveis, 4 contra e 5 abstenções.  

Quanto ao ponto referente ao Relatório de Atividades do Conselho Geral - 2022/2023, a Presidente 

efetuou um breve balanço e descrição das atividades concretizadas durante o biénio. Neste âmbito, 

importa destacar a apresentação da plataforma Barómetro, pelos profissionais da Universidade das 

Nações Unidas, Eliane Torres e Nuno Barbosa, cuja ferramenta prevê a monitorização das medidas de 

operacionalização constantes do plano de ação do Reitor para o quadriénio 2021-2025. Considerando 

que esta ferramenta foi disponibilizada recentemente, em formato online, o Conselho debateu pontos 

suscetíveis de leituras diferenciadas e apresentou sugestões de melhoria para a medição dos indicadores. 

Nesta sequência, os trabalhos prosseguiram para a ponto referente ao Plano de Atividades do Conselho 

Geral para 2024, tendo sido discutidas algumas ações e atividades a integrar no mesmo. A Presidente 

solicitou aos/às Conselheiros/as a partilha de ideias e de medidas para enriquecer o plano de atividades, 

objetivando-se que seja debatido e apreciado no próximo plenário. 

Por fim, o Reitor, no ponto referente ao Desenvolvimento do Sistema de Ensino Superior e Investigação, 

apresentou a estratégia da UMinho face ao concurso FCT-Tenure, promovido pela FCT, considerando que, 

mesmo correndo riscos, mas assumindo as cautelas necessárias, este concurso apresenta-se como uma 

oportunidade que não poderá ser desaproveitada, possibilitando o reforço do sistema de investigação da 

UMinho.    

Face ao adiantado da hora, não foram apresentadas as informações sobre a atividade da UMinho, tendo 

sido acordado que o Reitor apresentaria na próxima sessão plenária.  

 

A Presidente do Conselho Geral da Universidade do Minho, 

Joana Marques Vidal 

 


